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令和５年度第１回袖ケ浦市健康づくり推進協議会 会議録 

 

 

１ 開催日時  令和５年１１月７日（火） 午後１時３０分開会 

 

２ 開催場所  市役所北庁舎３階災害対策室 

 

３ 出席委員 

委 員 山本 史子 委 員 小藤田 信明 

委 員 吉田 行男 委 員 夜久 都美子 

委 員 砂川 直俊 委 員 小島 景子 

委 員 成松 英世 委 員 天野 恵子 

委 員 鈴木 英一 委 員 中山 敏男 

委 員 小島 直子 委 員 谷元 光子 

委 員 千田 和也   

 

４ 欠席委員 

    

委 員 神馬 純子 委 員 鈴木 達明 

委 員 坪井 里奈 委 員 柳瀬 芳枝 

委 員 河野 裕一郎   

 

５ 出席職員 

健康推進課長 徳田 恵子 副 課 長 一色 弥生 

副 課 長 室武 由香子 班 長 今井 恵 

総 括 保 健 師  對馬 佳菜   

 

６ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

７ 議題 

（１）袖ケ浦健康プラン２１（第３次）の策定について 

（２）その他 
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８ 議事 

 １．開 会 

 

２．会長挨拶 

 

３．議 題 

 

議題（１） 袖ケ浦健康プラン２１（第３次）の策定について 

 

事務局 

 それでは、議事に入らせていただきます。議事の進行は、本推進協議会要綱第

５条第１項により会長が会議の議長となると定められておりますので、吉田会

長に議長をお願いいたします。よろしくお願いいたします。 

 

吉田議長     

それでは議題１ 袖ケ浦健康プラン２１の策定について、事務局からの説明

を求めます。 

 

事務局 

（事務局による説明） 

 

吉田議長     

それでは、ただいまの説明に対し、ご意見、ご質問がある方はいらっしゃいま

すでしょうか。 

 ※意見なし 

 

議題（２） その他 

 

吉田議長 

次の議題（２）その他について、事務局より何かありますか。 

 

事務局 

今後のスケジュールについてご説明をいたします。 

本日の会議でいただいた意見を反映させ、また、現時点における修正等も皆さ

んにお伝えさせていただきましたとおり、修正が多少ございますので、これらを

反映させたものを、次の庁内会議に付議してまいります。 
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その後、全員協議会に付議しまして、１２月下旬から１月にかけて、パブリッ

クコメントという、市民の皆さまにご意見を頂戴することをしていくスケジュ

ールとなっております。 

次の健康づくり推進協議会につきましては、今後庁内会議をかけていく段階

で、大幅な修正が無かった場合、このままパブリックコメントまでかけまして、

改めて２月から３月に３回目の会議を開催させていただいて、そのパブリック

コメントの結果報告と、計画の完成版を皆さまにご報告をさせていただきたい

と考えております。 

今後計画に大幅な修正等ございましたら、その間にもう一度書面か、またお集

まりいただくか検討いたしますが、いずれかの形で会議を開催することもござ

いますので、その時は早めにお伝えいたします。事務局からは以上です。 

 

吉田議長 

他に委員の皆様より、何かございますでしょうか。 

 

中山委員 

いいでしょうか。９ページ目ですが、間違いかなと思いました。 

図の下の箇所に、健康寿命と平均寿命の推移、これ、男性と男性が２つになっ

ている。下が女性になるのではないか。 

 

事務局 

大変失礼いたしました。修正いたします。 

 

中山委員 

それと、女性側のほうの黒丸の箇所が、女性の女が助けるになっている。これ

も、間違いかなと。 

 

事務局 

ありがとうございます。 

 

中山委員 

あと、１１ページで分からなかった所が、上のほうの資料は、千葉県健康福祉

情報の森っていうところから出典しているけれど、この住民基本台帳というの

は千葉県なのか、袖ケ浦市なのか。 

 

事務局 
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これは袖ケ浦市のものです。住民基本台帳は袖ケ浦市です。 

 

中山委員 

分かりました。これは示した方がよいかと思います。 

 

事務局 

はい。ありがとうございます。 

 

中山委員 

あともう１点いいですか。１３ページ目で、全国平均の自殺の死亡率ですが、

こちら際立って袖ケ浦市が高いですが、この原因っていうのは、もし労働、過労

というか、何が原因なのか、もし分かったら教えていただければと思ったのです

が。 

 

事務局 

市のほうに、プロファイル情報が来ますが、原因であるとか、そういった詳細

を公表すると、ある人物の特定につながる可能性があるということで、そこの公

表は差し控えるように、とあります。 

ただ、全体の傾向等については、今後分析をかけて伝えられていくかなと思い

ます。特定の年齢の方がこのような原因で、といった詳細までは公表できません。

申し訳ありません。 

 

山本委員 

どこのページか忘れてしまったのですが、妊娠中に受動喫煙を受けたってい

うふうに回答している人がいて、その辺、妊婦さんのいろいろな指導の中で、受

動喫煙対策っていうか、その辺の周知はしていただいているところでしょうか。 

 

事務局 

母子手帳交付時などは、こちらから妊婦さんの喫煙、また受動喫煙について、

皆さまに対してご説明をさせていただいてはおります。ただ、それ以上のもの、

個別の指導とか、具体的なところは、できていないところではありますが、周知

はさせていただいております。 

 

山本委員 

ありがとうございます。すいません、もう１点教えていただきたいのですが、

３１ページの朝食の欠食４．６%と回答がなっていまして、朝食の欠食者はどこ
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でも結構な数いるかと思うのですが、袖ケ浦市は、低いと感じておりますが、何

か特に行っている指導とか、対策していることがあったら教えていただけます

か。 

 

事務局 

今回出しているのが、１歳６か月児と３歳児と小学生、中学生でありますけれ

ども、１歳半、３歳児で言えば、まだ低年齢ということもあり、保護者の方がし

っかりと食べさせている。もちろんこちらからも、健診の時の指導であるとか、

他の相談事業等で、朝食の話は伝えておりますが、そこは低年齢というとこもあ

って、低いのかなという印象はあります。 

小学生、中学生について言えば、学校の栄養教諭らが朝食については熱心に指

導しております。 

 

千田委員     

３１ページっていうことだったので、思春期調査だから中学生、高校生の話な

のではないでしょうか。 

 

事務局 

今申したとおり、学校では、小学校、中学校では、他市と比較して、袖ケ浦は

学校における指導が熱心にされているという話は聞いたことがございます。そ

れが思春期になっても、皆さんの生活習慣の中に定着されているとすれば、大変

喜ばしいことではあります。 

それと袖ケ浦市には高校が袖ヶ浦高校１校ございまして、そこでは毎年食育

の授業として、今日もご出席いただいておりますが、食生活改善推進員のボラン

ティアの皆さまが、高校に出向いて学校で授業を行って、朝食の指導も熱心にし

ておるところで、もしそういった効果が出ているのであれば、大変喜ばしく思い

ます。 

 

山本委員 

ありがとうございました。 

 

吉田議長     

よろしいでしょうか。以上をもちまして、本日の議題を終了し、進行を事務局

に戻したいと思います。慎重審議、誠にありがとうございました。 

 

事務局 
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ありがとうございました。もしお気付きの点があれば、この後でも構いません

し、また、事務局の方にお電話いただければと思います。どうぞよろしくお願い

いたします。 

以上をもちまして、袖ケ浦市健康づくり推進協議会を閉会いたします。本日は

お忙しい中、ありがとうございました。 

（終了） 


